

Association parlementaire du Commonwealth

ONZIÈME CONFÉRENCE GÉNÉRALE — 1965

LA ONZIÈME conférence annuelle de l'Association parlementaire du Commonwealth, tenue à Wellington en Nouvelle-Zélande du 30 novembre au 3 décembre 1965, a été précédée d'un circuit de douze jours à travers la Nouvelle-Zélande, excursion que les délégués des divers pays ont grandement appréciée. Cent vingt-trois parlementaires, représentant 68 sections de l'Association, étaient venus participer à la conférence. On comptait également un certain nombre de conservateurs officiels et 24 secrétaires.

Suivant la coutume observée depuis quelques années, une délégation des États-Unis a été invitée à participer au débat sur les affaires internationales le jour de clôture de la conférence. Cette délégation avait à sa tête le sénateur J. William Fullbright.

Les discussions durant la conférence ont porté sur la Rhodésie, le développement économique du Commonwealth (question étudiée sous quatre aspects), le système parlementaire dans le Commonwealth, l'APC — son rôle et son développement futurs — et les affaires internationales.

Objectifs et organisation

L'objectif primordial de l'Association parlementaire du Commonwealth est de encourager les contacts et la compréhension entre parlementaires des pays du Commonwealth. Elle facilite les visites réciproques et les échanges de renseignements entre ses diverses sections, et des délégués qui représentent chacune des sections nationales se réunissent en conférence plénière une fois par an. Les conférences sont des assemblées non-délibérantes où chaque parlementaire peut exprimer ses opinions personnelles. L'Association comprend plus de 90 sections au sein des législatures du Commonwealth: sections principales qui sont constituées dans les parlements nationaux des membres indépendants du Commonwealth, sections d'États ou provinces, composées de membres des législatures provinciales de ces pays, sections auxiliaires et affiliées dans les territoires dépendant de pays du Commonwealth. Depuis 1948, les conférences de l'Association sont tenues chaque année dans un pays différent. C'était la deuxième fois que la section néo-zélandaise de l'Association accueillait les délégués.

La délégation canadienne était la plus importante en nombre; elle comprenait deux sénateurs, cinq députés et le secrétaire de la section fédérale, et était dirigée par M. Ron Basford, député, qui représente également la section fédérale auprès du Conseil général de l'Association. Le groupe provincial comprenait un délégué de chacune des sections des provinces et cinq orateurs. Un secrétaire accompagnait également ce groupe qui était dirigé par M. G. W. Clarke, orateur